

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de Información y de Intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACION
PLAZA DE CORPUS, 11
REDACCION E IMPRENTA
SAN AGUSTIN, 7

SUSCRIPCION
SEGOVIA, mes 1 peseta.
FUERA, trimestre 3'50 id.
NUMERO SUELTO 5 CTS.

APARTADO NUMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRAFICO Y TELEFONICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELEFONO NUMERO 25

LA VISITA DE LOS YANQUIS

Mientras en Europa la atención general de las gentes que se preocupan de las cosas de mar está concentrada en la encarnizada lucha que sostienen Alemania é Inglaterra por lograr la supremacía de sus respectivas marinas de guerra, los Estados Unidos, sin dar al asunto gran importancia, van aumentando rápidamente sus efectivos navales en tal forma que antes de muy poco tiempo la bandera estrellada estará apoyada en los mares por gran número de grandes y modernos acorazados capaces de excitar la envidia y el temor de Europa.

A pesar de sus oficiosos sentimientos de paz, los yanquis no descuidan sus armamentos, convencidos sin duda de que en el equilibrio internacional las tendencias pacifistas sólo pueden ser sostenidas mediante la fuerza. Y esta paz armada, confirmatoria de la frase latina «si vis pacem para bellum», acabará por arruinar á las potencias con mayor seguridad que el más desastroso conflicto armado.

Otras tendencias concurren también en este esfuerzo guerrero de los norteamericanos. Su espíritu activo y emprendedor quiere demostrar al mundo que pueden llegar á donde lleguen los primeros. Su imperialismo creciente pretende también contar con sólidas bases para su propaganda.

El fácil triunfo obtenido contra España en 1898 más bien mortificó que ensalzó á los marinos yanquis, quienes hubieron de escuchar indirectas y muy irónicas chanzas por su «colosal» triunfo sobre escuadras que, aunque tripuladas por valientes marinos, no eran ni por el número de barcos ni por la calidad de éstos más que anticuadas flotillas. Para demostrar que además de tener buenos buques entienden de cosas de mar, los gobernantes yanquis dispusieron el famoso viaje de su escuadra de acorazados alrededor del mundo.

Preciso es reconocer que el propósito se cumplió, aunque todavía no se haya sabido exactamente el costo del referido viaje, que debió ser bastante crecido á juzgar por la estela de cajas de vinos, de conserva y otros productos, que según una revista satírica, dejó por los mares de ambos continentes la célebre escuadra.

Ahora los yanquis quieren demostrar á Europa, en su propia casa, una parte—ciertamente la más importante—de su poderío naval. Como adelantó el telégrafo, en el otoño próximo visitará el Mediterráneo una escuadra compuesta de cuatro ó cinco divisiones.

La exhibición de fuerzas navales yanquis no dejará de impresionar á más de un Gobierno europeo.

SEGOVIA Y LOS FORASTEROS

El sábado fué un día de apuro para los forasteros que se hallaban en Segovia. Los hoteles y demás casas de hospedaje fueron insuficientes para dar alojamiento á todos los que le demandaban.

Atravesamos una época de verdadera animación. A la que iniciaron las elecciones de diputados á Cortes, sucedió la de las de senadores, y á ésta sigue la que anualmente despiertan los exámenes de ingreso en la Academia de Artillería, con más la que proporciona el turismo extranjero, que no deja de tener importancia en las temporadas de primavera y verano.

Esto hace pensar en la necesidad de que los capitales segovianos se muevan buscando orientaciones en la construcción urbana, donde parece muy probable hallar un interés algo más crecido que el que proporciona el papel del Estado, á lo cual se unirá la satisfacción que los propietarios han de sentir en presencia de la utilidad que con tales empresas prestan á su pueblo.

El medio indispensable de atracción de forasteros al vecindario toca emplearle, porque consiste en la comodidad de las viviendas para la temporada veraniega.

La prensa se ha ocupado muchas veces de este asunto, y el Ayuntamiento no le olvida; pero más que todos puede hacer una sociedad de capitalistas segovianos que acometan la construcción ó reforma de habitaciones.

Vaiga esta milésima indicación.

AYLLON

Misa nueva

El día 26 del actual, celebró por vez primera el inoportuno sacrificio de la Misa, en la parroquia de Santa María la Mayor de esta villa, el joven presbítero don José Bermúdez Tomé.

Fueron padrinos de altar los virtuosos sacerdotes don Urbano de Antonio y don Juan García, y de manos, don Abraham Abad, Farmacéutico, y doña Benedicta Bermúdez, hermana del nuevo celebrante.

La cátedra del Espíritu Santo la ocupó el elocuente orador sagrado, párroco de esta villa, don Isaac García Sanz, quien disertó sobre el tema propuesto de una manera magistral.

La fiesta se celebró en familia por el riguroso luto que guarda la del celebrante.

El Corresponsal.

ECOS DE ROMA

El asunto de sor Cándida.—La prensa blocaada.—Los marianitas.—Infundios.

A propósito del reciente escándalo de la monja francesa sor Cándida, he querido interrogar á un alto prelado de la Curia Romana, vocal de la Congregación de religiosas, y éste me favoreció en las siguientes declaraciones:

—Aunque de lo que publican los mismos órganos del bloque masonico-revolucionario francés, resulte comprobado á todas luces que esta sor Cándida es más bien una víctima de su propia credulidad que una verdadera culpable, la Santa Sede encarece á la prensa honesta é imparcial haga notar que esta señora vestía traje de monja y había fundado una orden religiosa, pero todo era y es un abuso, pues ni la Santa Sede ni las autoridades diocesanas, bajo cuya jurisdicción se encontraba, le tenían concedido permiso de vestir aquel traje ni tenían de alguna manera aprobada la orden. Le autorizo, por tanto á publicar estas declaraciones en su periódico. Por otra parte, no es este el primer caso de existir una orden religiosa sin estar aprobada por las autoridades eclesiásticas.

Es esta otra maniobra debida á las aritméticas de la Masonería, verdadero camuflaje que favorece la fundación de esos institutos religiosos bastardos (á los

que las autoridades eclesiásticas no sólo no conceden su aprobación, sino que los censuran y condenan) para ensalzarlos todas las veces que esos falsos monjes hagan alguna cosa que esté en contraste con las disposiciones de las autoridades eclesiásticas, mientras que se sirven de ellos como medio para emprender una campaña de calumnia y persecución contra la Iglesia y sus religiosos, todas las veces que esos religiosos no aprobados resulten culpables de abusos y hasta de crímenes de toda clase.

Le autorizo también á desmentir—me dijo el prelado—al infundio publicado por el órgano oficial de la secta de los Marianitas, propalado aún por varios periódicos de Rusia y Polonia, afirmando que el Santo Padre ha enviado un prelado de su confianza á los jefes de Marianitas con el cargo de negociar un arreglo con aquéllos. Esta afirmación carece de todo fundamento, y esta noche el *Osservatore Romano* publicará un mentís á este propósito.

UNA CONFERENCIA

LA CUESTION SOCIAL

El círculo de obreros católicos de Avila ha editado en un folleto la conferencia pronunciada sobre aquel tema por el ex Alcalde de dicha ciudad, doctor en farmacia, don Juan de la Puente Sánchez.

El señor de la Puente, á quien los cargos ocupados en la vecina ciudad han hecho fijar sus dotes de hombre pensador en los varios aspectos que presenta la compleja cuestión social, ha dirigido su voz á los socios del círculo de obreros de Avila, para reivindicar los derechos de la iglesia á figurar la primera entre las instituciones á quienes la civilización humana debe dar mayor impulso. En correctos períodos el conferenciante demostró la participación que los eclesiásticos tuvieron y tienen en el estudio de la ciencia en sus diversas manifestaciones, ensalzó el carácter democrático que la doctrina del cristianismo introdujo en la sociedad y lamentó que las tendencias revolucionarias encuentran materia dispuesta para servir de instrumento en determinados grupos del proletariado.

Esta disertación ha patentizado los conocimientos que su autor posee en las doctrinas de los Evangelistas y la observación acertada con que sigue la

marcha de los fenómenos político sociales de nuestra patria.

Reciba nuestro distinguido amigo el señor La Puente nuestra felicitación por su meritorio trabajo.

La corte á La Granja

Confirmando las impresiones que días ha venimos reflejando respecto á la próxima jornada regia en La Granja, nuestro colega madrileño «La Epoca», periódico perfectamente informado de las cosas palatinas, dice en su editorial de anoche:

«La Corte se trasladará á La Granja tan pronto como el estado de S. M. la Reina doña Victoria lo permita.

En el Palacio del citado Real Sitio han comenzado ya á hacerse algunos preparativos.»

Según nuestras noticias, la fecha del viaje regio á La Granja parece ya cosa decidida y será dentro de la primera decena del mes entrante.

En La Granja permanecerá la Corte hasta mediados de Julio con objeto de que doña Victoria se reponga durante ese mes.

A mediados de Julio marchará don Alfonso con su esposa é hijos á San Sebastián.

Días pasados estuvo en La Granja el arquitecto de Palacio señor Ripollés, y esta visita indudablemente se relaciona con la proximidad de la regia jornada en San Ildefonso.

NOTICIAS MILITARES

Vacantes en el profesorado
Existiendo en la primera sección de la Escuela Central de Tiro del Ejército una vacante de primer teniente ayudante de profesor, que debe ser desempeñada por uno de dicha clase del arma de Artillería, se ha dispuesto que se anuncie la provisión de la referida plaza, á fin de que pueda ser solicitada en el término de un mes por los primeros tenientes de Artillería que deseen ocuparla.

Permiso

Ha obtenido permiso para Segovia el primer teniente de Infantería, alumno de la Escuela Superior de Guerra, don Luis Gonzalo Victoria.

Destinos en Oficinas

Archivero tercero don Gregorio Cuello Ureta, á excidente en la octava región, y á prestar sus servicios en comisión en la Capitanía general de la misma.

Oficiales primeros; don Benito Sánchez Muñoz, al Gobierno militar de Guipúzcoa; don Casimiro García Matesanz, al Archivo general militar; don Silvestre Aparicio del Cerro, á la Subinspección

de la primera región y en comisión en el Estado Mayor del Cuartel general de las fuerzas del Ejército de operaciones en Melilla; don Jesús Morales Biduarte, á la Capitanía general de la primera región, y don Mariano Cea Albillo, al Gobierno militar de Jaca.

Oficial segundo don Zacarías Herrero Sanz, á la Subinspección de la primera región.

Oficiales terceros: don Pablo Asensio Cervero, á la Subinspección de la tercera región, y don Castor Otaño Sarasola, á la Capitanía general de la segunda.

PÉRDIDA MUNDIAL

De tal puede conceptuarse la ocurrida en Baden-Baden el 29 del actual, al sucumbir víctima de cruel dolencia el ilustre profesor berlinés, doctor Roberto Koch.

No ha perdido Alemania una de sus figuras más eminentes en el terreno científico, sino el mundo entero ha de llorar la desgracia que hoy aflige á los alemanes. En la historia de la humanidad tiene conquistado sitio preferente el famoso catedrático de la facultad de Medicina de Berlín, que acaba de fallecer.

No vamos á esbozar notas biográficas del gran bacteriólogo recién arrebatado por la muerte; sí, nos sentimos inclinados á poner de relieve la obra incommensurable de humanitarismo, realizada por el finado, que se nos antoja la más frondosa corona que podemos depositar ante su tumba.

El nombre de Roberto Koch, se hizo popular entre el elemento escolar que al á por los años del 82 al 83, frecuentaba las sals de la medicina española. Un rayo de luz vivísimo, venido de la comarca del Rika resplandecía en la tenebrosa jornada que por entonces emprendían los dedicados á los problemas de la entonces oscura etiología de la enfermedad conocida con el nombre de Tuberculosis; desde las instituciones de Laeense, iluminadas con los estudios de Willelmia, sobre la naturaleza del tubérculo, como entidad patológica, los sabios vislumbraban algo muy trascendental relacionado con la transmisión del contagio por tuberculosis, pero sin poder fijar, de modo concluyente al hecho inicial, ni el fundamento positivo de la suposición, consolidándose con la admisión de un dualismo, que vania á enmascarar el desconocimiento de la verdadera causa del proceso fisiológico. De aquí que las palabras Tisis tuberculosa y Tisis caseosa, estuvieron á la orden del día en las clínicas de Medicina interna. Pero en 1882, el joven médico de la Universidad de Gottinga, señalaba con pruebas irrefutables la verdadera causa del proceso, proclamando la unidad del padecimiento tuberculoso, con su descubrimiento inmortal: el bacilo, que bautizó con su apellido y que desde esa fe-

Cuando se retiró del servicio, se le daba una fortuna de 40.000 libras de renta en fincas, y á su muerte, Mr. Lalonde, dejó en diferentes valores muebles é inmuebles hasta cerca de 3.000.000 de reales.

Tal era la rica herencia que la marquesa de Morainville había codiciado, cultivado y acariciado con amor, para verla pasar á manos ajenas.

Tan segura estaba de sus trabajos, que cuando salió de casa de su cuñado, á quien no abandonó un punto durante su enfermedad, se aventuró á decir á los criados que lloraban al despedirla, que á todos les recomendaría los buenos servicios para con el difunto, conservándoles á todos á su servicio.

Al día siguiente supo que no debía á la voluntad del finado ni aun uno de esos recuerdos que se dejan siempre á las personas que rodean nuestro lecho de muerte: entonces la marquesa, en vez de prorrumpir en improperios contra el difunto, reprimió su ira, y se limitó á consultar á varios abogados sobre lo que podría intentar; y cuando todos á una voz la dijeron ser en vano todo litigio, se refugió en aquella renuncia, que al menos salvaba su dignidad herida.

Durante diez años, aunque no sintiese el

si quedaba solo en el mund: pero aquí se limitaban sus relaciones y cuando Gabriel quedó huérfano, no recibió su tío más que esas frases conocidas que á fuerza de serlo ya parece que no pinta el dolor en toda su extensión

«Querido sobrino: habéis perdido una madre que era la más virtuosa de las mujeres y la lloro á la par que vos, sin embargo no os dejéis abatir por vuestro justo dolor y para consolaros pensad en la pena que hubiera sentido mi hermana si la muerte os hubiese llevado en su lugar.

«Sois á vuestra corta edad dueño de una regular fortuna; pero esto no me inquieta, porque tengo noticia de vuestro juicio y rectitud, y sabreis salir airoso de los peligros que cercan á un joven bien acomodado sin una persona á su lado que le guie: no obstante, si alguna vez en mi calidad de curador necesitais mis consejos, disponed de mí.»

Indudablemente en esta carta se descubría más solicitud dictada por la edad y la experiencia, que cariño hacia un huérfano ni deseo de conocerle.

El resultado fué que Gabriel recibió esta carta con frialdad, soñando por mirar con indiferencia á su tío, y retardando la conges-

cha memorable se conoce por bacilo de Koch.

El prodigioso hallazgo trajo en pos de sí la resolución del difícil problema de la contagiosidad de la tisis; pues el célebre descubridor dió exacta cuenta de la vida, costumbres y vitalidad del microorganismo, al punto que los más conspicuos contemporáneos sancionaron la veracidad de la existencia del bacilo, completada por Ehrlich, con su insustituible procedimiento de doble coloración. De entonces los laboratorios se afanaron por sublimar el descubrimiento, siguiendo, por medio de cultivos, paso á paso, la existencia del microbio y estudiando con pasmosa tenacidad cuanto con su vida se relaciona. Koch hubo de completar su obra investigadora, demostrando que su bacilo era de los resistentes á los ácidos, detalle de singular valor dada la dificultad con que toma la coloración.

Con ser tan importante el hecho solo del descubrimiento, el gran bacteriólogo alemán, dedicó sus esfuerzos á investigar las predilectas vías de entrada en el organismo del bacilo, é inclinándose por la respiratoria, hubo de salirle al encuentro el famoso Bering, que lanzó al campo de la ciencia su teoría de la vía digestiva, hoy unánimemente admitida, sin dejar de reconocer que la hipótesis de Koch, sobre este punto, es de aceptación general.

La grandiosidad del descubrimiento de Koch, se aprecia si se medita que es el punto de partida, no sólo para la profilaxis de la tuberculosis, evitando el contagio, sino en cuanto respecta al tratamiento de la dolencia. Y aquí viene la cuestión más importante derivada de su descubrimiento.

La primera piedra del edificio asombroso de la Seroterapia colocada por miembros ilustres durante la epidemia cólera del año 1885 y resplandecientemente inaugurado por Roux, con su infalible aplicación á la curación de la difteria, hicieron germinar en la emulación de los sabios su adaptación al tratamiento de la tuberculosis, surgiendo la Tuberculina, descubierta por Koch. Cegado el mundo médico por el éxito indubitable del suero antídótico, no dudó en acoger la tuberculina con idéntico entusiasmo, que los hechos inmediatos trocaron en desilusión. Este fracaso, en mi concepto, se le han anudado, á Koch, injustamente, porque era muy prematura la sanción de la tuberculina, en la forma, manejada á raíz de su invención, y ensayos poco prudentes emborronaron la preciosa página, que el médico berlinés escribiera, como lo prueba que en la actualidad, aún más estudiada esta cuestión, no existe unanimidad, respecto á su eficacia y en cambio es general la afirmación de que el manejo de las tuberculinas, es de grandes dificultades y de no pequeños peligros, por la variabilidad de su composición.

Lo indubitable y lo asombroso es que Koch, inició y encauzó el problema de la curabilidad de la tuberculosis, dando un paso de gigante en el camino oscurísimo de la higiene tuberculosa. Este hecho basta por sí sólo para declarar su inmortalidad.

La memoria de tan gran filántropo será imperecedera, y la humanidad está de luto con la pérdida que ha experimentado con su muerte.

Descanse en paz el afamado bacteriólogo, que dedicó su talento y su

incansable laboriosidad á prodigar el bien.

Jesé RAMÍREZ Y DIAZ.

Director del Dispensario antituberculoso de Segovia.

Los trenes de Galicia

Informes que recogemos de la prensa gallega dicen que la Compañía del Norte proyecta acometer, en época no muy lejana, una variación en el servicio de trenes de la línea de Galicia.

Como estos trenes transitan por Segovia, los repetidos informes tienen para nosotros no pequeño interés, siendo de esperar que, tratándose de beneficiar á aquella hermosa región, los beneficios del tránsito redunden también en pro de nuestras buenas y rápidas comunicaciones con Madrid y el Norte.

Es probable que al anunciarse el nuevo servicio de verano, sea acometida aquella reforma.

De sociedad

En Zaragoza, ha contraído matrimonio con la bella señorita Carmen Anglés, sobrina del ilustrado topógrafo señor Ortega, el joven primer teniente de Artillería, paisano nuestro, don Arcadio Gómez Thomas, hijo del conocido abogado señor Gómez del Pozo.

Los novios, á los que deseamos eterna luna de miel, han llegado á Segovia donde pasarán breve tiempo, al lado de los señores de Gómez.

—Ha salido con dirección á Londres, la señora duquesa de T'Serolas, madre de los distinguidos alumnos de Artillería, don Luis y don Juan Pérez de Guzmán.

Acompañan á la señora duquesa en su viaje á Inglaterra, sus encantadoras hijas Lola y Concha.

—Se han trasladado á sus posesiones en Asturias, la señora condesa viuda de Revillagigedo y sus hijos.

—Acompañando á un hijo suyo, aspirante á ingreso en la Academia de Artillería, se encuentra entre nosotros el señor marqués de Albaserrada.

—También se encuentra en Segovia, hace unos días, el gobernador civil de San Sebastián, señor Barón de la Torre.

LOS INSTITUTOS RELIGIOSOS

Exposición de los Prelados al Gobierno

Los prelates españoles han dirigido al presidente del Consejo de ministros una exposición, en la que piden no sean atendidas las excitaciones que se dirigen al gobierno para que se aplique la ley de Asociaciones á la mayor parte de los Institutos religiosos.

Los prelates sostienen que todas las Asociaciones religiosas, aprobadas según la disciplina de la Iglesia, canónicamente vigente, tienen el mismo derecho á existir y gozar de la misma vida legal en España.

Citan varias disposiciones para demostrar que las leyes exclaustradoras, que permitan unas Ordenes y prohiban otras, estén derogadas.

Afirman que las Congregaciones que tienen la aprobación de la iglesia no necesitan más requisitos para establecerse en España. Su establecimiento no depende de la voluntad de los Gobier-

nos, ni, por lo mismo, tampoco su disolución.

Todas las Congregaciones establecidas en España las cree igualmente útiles y aún necesarias el Episcopado español; pues cada Instituto responde á una necesidad determinada, se propone un fin particular y tiene una especial vocación.

El presidente del Consejo ha contestado con una comunicación, en la que se excusa de exponer el criterio y propósitos del Gobierno sobre el asunto, por hallarse pendiente una negociación diplomática con el Vaticano.

Academia de Artillería

EXÁMENES DE INGRESO

Primer ejercicio

Aprobaron este ejercicio don Alberto Portilla Hueso, don Juan José de Muguero y Muguero, don Angel Alvarez Neira, don Florentino Corcho y Pila, don Manuel Jaén y Uriarte, don Miguel

Vidal y Fluxá, don Luis de Queralt y López, don Manuel María y Martínez, don Claudio Santamaría Arigeta, don Juan Aisa Villalonga, don Ricardo Reaumont Colmeiro, don Eduardo Barea Beldórola y don Valentín Alonso Martí. Fueron desaprobados los números 401, 422 y 423.

Segundo ejercicio

Don José Hurtado de Mendoza, 10 en Aritmética y 8 en Álgebra; don Luis Malezún Núñez, 9'75 y 10; don Manuel Ríos Bayona, 10'50 y 11; don Víctor Martín Alonso, 11'75 y 13'25; don José Vila y Fano, 12 y 12, y don Ramón Marrao Hernández, 10 y 7. Fueron desaprobados los números 11, 372, 383 y 889 y no se presentó el número 396.

Tercer ejercicio

Don Enrique Moreno Ureña, 9 en Geometría y 8 en Trigonometría, nota media, 9'375, y don Joaquín Planell Riera, 13 y 10, nota media, 12'75. Fueron desaprobados los números 1.142, 936 y 206.

SASTRERIA MILITAR

DE JOSÉ SANCHIS

Isabel la Católica, 14 y 16

Se ruega á los Sres. Militares, como igualmente á los aspirantes, pongan su atención en la siguiente nota de precios que esta acreditada casa ha hecho, segura de favorecer grandemente, dada la inmensa rebaja que existe.

El dueño de la referida casa hace presente que no por la rebaja que hace, dejarán de ser lo mismo que antes los paños, granas y dorados de las principales fábricas de Béjar y mejores casas de Madrid, pues presentará comprobantes de que así es, si existiera duda de ello.

¡¡¡ ATENCION !!!

NOTA DE PRECIOS

	Coronel	Teniente Coronel	Comandante	Capitán	1.º Teniente	2.º Teniente	Alumno
Guerrera, paño tina 1.ª.....	90	90	85	85	80	80	75
Pantalón > > 1.ª.....	35	35	35	35	35	35	35
Capote gris.....	115	115	110	110	105	105	100
Polaca invierno ó verano.....	45	45	40	40	35	35	30
Breches 1.ª.....	35	35	35	35	35	35	35
Pantalón 2.ª.....	23	23	23	23	23	23	23
Capota.....	110	110	105	105	100	100	>
Polsinas.....	5	5	5	5	5	5	>

Tribunales

AUDIENCIA PROVINCIAL POR HURTO

Esta mañana, se ha celebrado en esta Audiencia provincial un juicio oral por el delito de hurto de reses lanaras.

El fiscal calificó el hecho como constitutivo de nueve delitos de hurto.

El defensor señor Cáceres, que pidió en un principio la absolución, modi-

ficó para los procesados sus conclusiones, manifestando que el referido hecho solo era constitutivo de cinco delitos de hurto, en tres de los cuales incurrió el acusado Calixto Muñoz y en los dos restantes un hijo de éste también acusado.

El juicio ha quedado concluso para sentencia.

Movimiento de viajeros

Ha llegado á Segovia el ilustrado primer teniente de Infantería, alumno de la Escuela Superior de Guerra, don Luis Gonzalo Victoris.

—En el Hotel del Comercio se hospedan don Guillermo Serra, don Juan Tomás, el señor marqués de la Rivera y tres turistas ingleses.

El general Marina

El gobierno ha concedido autorización para que regrese á Madrid el general Marina.

Durante su ausencia se encargará interinamente del mando del Ejército de operaciones, el general Arizón, gobernador militar de Melilla.

La estancia del general Marina en la Península es posible que se prolongue algún tiempo.

Proyectos de Gobernación

Hablando ayer con los periodistas, dijo el conde de Sagasta que este Gobierno llevará á las Cortes varios proyectos sociales que dejó pendientes el anterior, como son: el de contrato del trabajo, el de aprendizaje y el de construcción de casas para obreros.

También prepara la modificación de la ley de Accidentes del trabajo y la municipalización de los servicios.

Sobre este extremo desea aplicar en España las reformas que en la materia se realizan en el extranjero.

Por último, el ministro dijo haber or-

denado á los gobernadores civiles, que redacten una estadística de las reuniones públicas y manifestaciones de carácter político, con objeto de hacer constar la forma en que en España se ejercitan los derechos de reunión y manifestación.

La inauguración del monumento

Para el Alcázar de Segovia

Con motivo de la inauguración del monumento á Daoiz y Velez, cuyo solemne acto se celebrará el día 15 de Julio próximo, asistiendo S. M. el Rey, están ultimándose los preparativos para el decorado del Salón llamado del Homenaje, donde tendrá lugar la recepción.

En ese Salón se instalará un trono con carácter de la época de los Reyes Católicos, cuyos paños, así como los que se extenderán á los lados del trono, han sido bordados por las bellas señoritas Margarita y Constanza Santamaría.

Se trata de una labor verdaderamente primorosa, llevada á cabo con tal delicadeza, perfección y arte, que habrá de llamar la atención de cuantos la contemplan.

El escudo de los Reyes católicos, la leyenda tanto monta, monta tanto, el águila, la corona, todo en fia, bordado en oro, constituye un trabajo de gran mérito que honra á las artistas que lo han ejecutado.

El ilustrado coronel de la Academia de Artillería señor Losada, en su buen deseo de que todos estos trabajos se hiciesen en Segovia, encomendó esa difícil labor á las señoritas de Santamaría, y éstas, dando un nuevo testimonio de su maestría en el bordado, han cumplido el encargo á la perfección.

Se nos dice que estos trabajos antes de ser colocados en el salón á que se destinan se exhibirán en el hermoso almacén de muebles de don Luis Díaz, y allí podrá contemplarlos todo Segovia y apreciar hasta qué punto son justificados nuestros elogios.

El digno coronel de la Academia, con un entusiasmo que corresponde á su gran cultura, acacia respecto del destino del Alcázar grandes proyectos, algunos de los cuales ha de ver realizados con motivo de la inauguración del monumento.

De todo ello, así como de otros trabajos de talla, ejecutados en el taller de don Luis Díaz, con semejanza á los notabilísimos dibujos del comandante profesor de la Academia de Artillería, señor Rey, hemos de ocuparnos haciendo justicia á quienes con tal arte y entusiasmo colaboran en una noble empresa que bien merece el aplauso y el concurso de todos.

Loco de amor

A mi más distinguida y apreciada paisana T. M.

A tí, bellísima y encantadora niña, dirijo estos renglones; casi tengo la plena evidencia de que tu vista no pasará por ellos, mas no me importa. Al dedicártelos, parece que mi alma se desahoga y expansiona y sólo por esto los escribo.

Tu recuerdo contentamente me atormenta; pensar en que todavía ha de transcurrir largo tiempo sin que nuevamente pueda admirar las bellezas reunidas en tí, me produce aflicción no pequeña.

Ya sabes, y más de una vez te lo he dicho, cuán loco estoy; ya sabes que eres la mujer con quien sueño, ya sabes que sólo por estar á tu lado he pensado en cosas que tan lejos estaban de mi mente en circunstancias normales, y ya sabes en fin, que intensísimamente te amo.

No una vez sola me has dicho—parece que lo estoy oyendo—que sentías que tanto sufriera, mas si posible fuera que comprendieras cuán grande es el constante sufrimiento que ahora me apena, creo que tú también sufrirías, no porque me ames, que lo ignora, sino porque eres inmensamente buena y tomarías parte en mi sufrimiento.

Sin tener gusto para nada, disfruto algo cuando estando solo pienso en tí. Miro á mi alrededor y cualquier cosa evoca tu recuerdo y trae á mi mente tiempos pasados que no sé si fuera peor ó mejor no recordar. ¡Por lo menos entonces te veía! Y por esto solo era feliz. ¡Con cuánto placer recuerdo aquellas noches de los pasados meses! ¡Qué pena más grande me produce al mismo tiempo este recuerdo!

No puedes figurarte hermosa...—iba á poner tu nombre pero me detengo—no puedes figurarte digo, cuanto me ocurre. Amarte tantísimo é ignorar si tú me amas, por un lado, no poder comunicarte el amor, por otro, y tener que esperar largos meses para poder hacerlo, todas estas cosas me tienen en un malestar constante, en una incertidumbre interminable y en un espantoso caos.

tación, hasta el extremo de que no volvieron á escribirse.

El conde de Morainville por su parte era un verdadero tipo, un verdadero original como dice la gente sin darse cuenta del verdadero sentido de esta palabra que tiene sus puntas de epigramáticas, pero que no ofende porque no califica jamás la nulidad absoluta ni la estupidez incontestable: al contrario el original, el escéntrico se tiene siempre por hombre de cierto ingenio.

El conde no había sido casado y su vida había transcurrido como la de todos los celibatos ricos que precinden de los lazos de la familia, porque éste no puede turbar la atmósfera de paz que los rodea, renunciando por ella á la dicha de ser esposos y padres.

Desde el año 1830 se retiró del servicio, en realidad cansado de la vida militar, aunque dejando creer á sus amigos que por escrúpulos de políticos sus costumbres habían sufrido un cambio notable. En primera línea entre la juventud aristocrática de su época, á quien el nuevo orden de cosas permitía más libertad que la antiguamente establecida, su vida fué una vida de café, de clubs, á los que dió pretesto la revolución de Julio, siendo uno de los males que extravían á nuestra juventud y miran los cimientos de nuestra sociedad,

Bajo el influjo de esta transformación, Morainville tomó en serio el papel de filósofo desencantado del mundo, entregándose á las partidas de juego, á las carreras de caballos y á las aventuras de amor, en las que se fuerza reconocer su fortuna. Por los años 1836 y 1837 cuando la fiebre mercantil se apoderó de la sociedad francesa, intentó también algunos negocios, como si su educación hubiera sido propia para ellos, y gracias á las buenas relaciones que tenía en la alta banca, adquiridas en el juego, los cambios de caballos y entre bastidores de la ópera, fué recibido en este terreno con marcadas muestras de interés, figurándose todos ver pasar á su gabela los millones de Morainville como los de tantos otros incautos.

Fuerza es confesar que este sueño dorado de los especuladores se desvaneció en breve, y Morainville, con solo el talento de la observación, estuvo al igual de todos ellos, superándose, no obstante, en la lealtad de sus tratos.

No quiso dar á ninguna empresa su nombre, que respetaba mucho, pero asociaba á ellas su dinero y su inteligencia siempre unidos, teniendo la rara fortuna de acrecer considerablemente su capital.

Considera el atrevimiento de mandar estos borroneos, ocultando mi nombre, á un periódico en cuya casa no soy conocido y podrás darte cuenta de cuanto hace un hombre que ama mucho á una mujer; sólo una cosa no me atrevo á hacer: dirigirme á tí, por ahora directamente, y no hago esto por lo que te será facilísimo comprender.

Y me voy entusiasmado. Parece que te escribo y no es así; escribo al periódico y para el público y con el solo objeto de expansionar mi ánimo y dar á conocer á los demás mis pesares.

Se dirá, por quienes tengan paciencia para leer estos renglones: qué loco está quien los escribe: no se equivocan, loco estoy, sí, pero loco de amor por una mujer, por la mujer cuyos iniciales encabezan estas cuartillas.

EFEACE.

Madrid, Mayo de 1910.

Exámenes en el Instituto

Francés.—Segundo curso

Don Longinos Luengo, sobresaliente.

Historia Universal

Don Longinos Luengo, sobresaliente.

Preceptiva literaria

Don Longinos Luengo, sobresaliente.

Prácticas de enseñanza

Don Cesáreo de la Cruz, sobresaliente; don José Vázquez y don Argimiro Carrión, notables; don Adolfo Hernando, don Eustaquio López, don Felipe Andrés y don Rafael Martín, aprobados.

Instrucción pública

Nombramientos en propiedad

Han sido nombrados maestros en propiedad de las siguientes escuelas, las señoras que á continuación se expresan:

De la de Pajares de Pedraza, doña Juana Miópez y Lafore; de la de Escarabajosa de Cuéllar, doña Jeausa Quiza y López; de la de Barbolia, doña Encarnación Romero y Martínez; de la de Corderiz, doña Luisa Sanz y Santos; de la de Aldeanueva de Pedraza, doña Clementina Santiuste y Albasanz; de la de Labajos, doña Juliana Pacheco y Herrojo; de la de Lovingos, doña Justa Calvo y Villoslada y de la de la Higuera doña Eulalia Mendo y García.

Cese

Ha cesado en el cargo de maestro interino de la escuela de Aldanueva del Campanario, don Segundo Marinas.

La Dirección de Comercio

En el proyecto de presupuesto de Fomento figura la Dirección de Comercio, que será dividida en dos grupos: interior y exterior. El primero reorganizará las Cámaras de Comercio, para que con el auxilio de ellas se forme una estadística del movimiento comercial.

El segundo grupo, de acuerdo con el ministerio de Estado, establecerá otro Centro de Información, relacionado con las principales instituciones de esta índole; destinará una sección á proteger y organizar el descuento de los valores del comercio exterior; facilitará, por agentes comerciales, el consumo de nuestros productos, y creará los contadores jurados.

La sección de Industria se dedicará á trabajos estadísticos.

La del Trabajo intervendrá en las Cajas de pensiones á obreros y en el seguro popular, y creará Bolsas de Trabajo y oficinas de colocación para los obreros.

El ministro proyecta también una reorganización de los Pósitos

Los médicos titulares

Asamblea de titulares libres

Ayer mañana celebró su primera sesión la asamblea de médicos titulares libres, presidiendo el señor Varela Núñez.

Se acordó, después de usar de la palabra varios señores, nombrar una Comisión de la asamblea que haga entrega al ministro de la Gobernación de una proposición en la que se pide que se reparta á los socios del Montepío de Médicos titulares, ya disueltos y en liquidación, el importe del dinero que aportaron en cuotas; pues se da el caso de que muchos socios inválidos se encuentran en muy difícil situación, teniendo derecho á percibir su dinero.

Asimismo se acordó asistir todos los asambleístas á la sesión que, bajo la presidencia del ministro de Instrucción pública, celebraría ayer tarde la asamblea de médicos titulares asociados, para ver el medio de poner término á los antagonismos que existen entre una y otra agrupación, y trabajar todos unidos en bien de la causa médica.

Los médicos asociados

En una de las aulas del Instituto de

San Isidro se reunieron los titulares asociados á las tres de la tarde.

Presidió el acto el ministro de Instrucción pública, sentándose á su derecha el marqués de Cortina, y á su izquierda el presidente, señor Almarza.

Los representantes que asisten son numerosos.

Pronuncia un discurso muy elocuente el conde de Romanones saludando á los asambleístas y haciendo historia de las muchas dificultades con que se ha tropezado para conseguir la mejora necesaria en las condiciones en que viven los médicos titulares.

Termina prometiendo interceder cerca del señor Canalejas y del ministro de la Gobernación para que se vean pronto realizadas las justas aspiraciones de los médicos titulares.

Sale del salón el ministro, en medio de grandes aplausos, y ocupa la presidencia el marqués de Cortina.

Un secretario explica el objeto de la Asamblea: reforma del reglamento para el régimen interior del Cuerpo, y tomar acuerdos sobre el Montepío.

Los asambleístas comienzan á manifestar libremente sus aspiraciones. El presidente consigue encauzar la discusión, proponiendo que se nombren dos ponencias: una para todo lo que se refiera al régimen interior del Patronato; otra para lo del Montepío.

Y planteada así la cuestión, se discute nuevamente sobre quienes deben formar esas ponencias. Unos proponen votos de confianza á la Junta del Patronato, para que ella las nombre; otros quieren que la Asamblea libremente las elija.

Uno de los señores secretarios encuentra la fórmula, proponiendo que con los representantes de cada provincia se constituyan esas ponencias.

Así se acuerda, y se levanta la sesión pasando á reunirse los representantes de las provincias para nombrar las ponencias.

Hoy continuarán las deliberaciones. Ayer había la impresión de que llegarán á unirse los médicos asociados y los libres.

SUETOS

Después de permanecer dos días en esta capital, hoy ha salido para Lugo, acompañado de su distinguida esposa y de su bella hija, nuestro querido amigo, el inspirado poeta gallego y director del diario luicense, «El Regional», don Manuel Amor Meilán.

A las cinco de esta tarde se ha verificado en Santa María de Nieva el entierro del que fué en vida nuestro estimado amigo don Quintín Núñez, Contador de fondos provinciales.

Para asistir á ese acto, rindiendo un tributo de cariño á la memoria del finado, han salido esta mañana para Santa María de Nieva el Secretario interino de la Diputación provincial, Sr. Cáceres, el depositario, Sr. Carral, el jefe de la Sección de cuentas y varios empleados de las distintas dependencias de la Corporación provincial.

La Minería

Con gran solemnidad se celebró ayer en la iglesia de San Miguel la fiesta de la Cofradía de la Minería.

Por la mañana hubo misa con exposición de S. D. M. y sermón. A las siete de la tarde salió la procesión, que recorrió la carrera acostumbrada, entrando en la iglesia de Corpus.

Formaba parte de ella una escogida banda de música.

Presidió el diputado provincial señor Huertas, el teniente de alcalde señor Oadero y los concejales señores Arango y Gila.

El paso de la procesión fué presenciado por innumerables personas.

La fundación Soblechero

Una comisión de la junta de beneficencia, presidida por el gobernador civil, ha estado esta mañana en el cercano pueblo de Zamarramala, con objeto de distribuir entre los pobres necesitados una limosna de unas 800 pesetas de la fundación Soblechero.

Los cajones de ferias

El inspector de higiene provincial don Sinfiriano Acinas ha dirigido al señor Alcalde un comunicado, rogándole no dé autorización á los industriales, para construir con materiales viejos, en el campo de la Dhesa, en los días de ferias, barracones en los que se expendan artículos alimenticios.

En el cinematógrafo

Ayer se dieron dos sesiones de vistas cinematográficas y de variedades en el pabellón «Reina Victoria».

Los referidas sesiones, que se hallaban anunciadas para las ocho de la noche, dieron principio media hora después, protestando el espacio público que á ellas asistió de esta falta de cortesía de la empresa.

Las películas que se exhibieron son conocidísimas del público segoviano, por haber sido expuestas ya varias noches.

La bella coupletista señorita Adelfina, como sus antecesoras «Las Madrileñas», no gustó á los espectadores.

Su trabajo se redujo á cantar con un gusto deplorable varios couplets bastante subidos de color, sin tener en cuenta que en la sala había algunas señoras, y á dar cuatro pataditas por el escenario, que la valieron buen número de siseos y palmaditas guasonas de los concurrentes.

Esta es la labor artística que venimos presenciando hace días en el cine.

La música

Instamos al señor Zúñiga para que, en atención á lo avanzado de la temporada, ordene la variación de la hora de la música.

En años anteriores, por ésta época, los conciertos en el Salón tenían lugar de seis á ocho y creemos que esta hora es más conveniente que la de cinco á siete que actualmente rige.

Como verán nuestros lectores, en la sección de Noticias militares, ha sido trasladado al Archivo general de Guerra, nuestro distinguido amigo el oficial primero don Casimiro García.

Clases pasivas

Los individuos de Clases Pasivas que tengan consignados sus haberes en la Tesorería de la Delegación de Hacienda de esta provincia, pueden hacer efectivos los correspondientes al mes de la fecha, durante los días que á continuación se expresan:

Día 1.º de Junio.—Montepío civil y Jubilados.

Día 2.—Montepío militar.

Día 3.—Retirados de guerra.

Días 4, 6 y 7.—Todas las nóminas sin distinción.

Verbena

Ayer, los mozos de la parroquia de San Miguel celebraron una animada verbena en la plazuela de la Rubia.

San Fernando en La Granja

Ayer, con motivo de la festividad de San Fernando, corrieron las aguas de las monumentales fuentes del cercano Real Sitio de San Ildefonso.

La esplendidez del día llevó gran número de personas de Segovia á aquel Real Sitio y durante toda la tarde no faltó un momento la animación en aquellos deliciosos jardines.

El estreñimiento que tantas y tan graves enfermedades produce, se cura con el uso de los GRAINS DE VALS, purgantes, laxantes y depurativos. De seis, uno ó dos granos al cenar. Venta en las farmacias.

Ha sido nombrada para la auxiliaría de una de las escuelas de Segovia, doña Joaquina Legares y Molina.

—Han quedado sin proveer en el concurso de traslado de 1909, una auxiliaría de Segovia y la escuela de niñas de Cuéllar.

Con la «Pomada Laso» se curan rápidamente todas las enfermedades de los pechos que generalmente padecen las mujeres recién paridas, y con la «Crema Laso» el humor herpético y es hermosa el cutis. 4 y 6 reales caja.

Unico depósito, Costanilla de Santiago, 6, pral., Madrid.

Cultos en San Gabriel

En la iglesia de los PP. Misioneros empezará mañana 1 de Junio, un solemne Triduo á Jesús Sacramentado, á las seis y media de la tarde, con exposición de S. D. M. sermón y cánticos, que celebrará la Liga Eucarística establecida para el fomento de la Comunión frecuente.

—Todos los días del mes de Junio se practicarán algunos ejercicios de devoción al Sagrado Corazón de Jesús; en la misma iglesia de San Gabriel, durante la Misa de las siete de la mañana, y el día 11 por la tarde empezará una novena al Corazón de Jesús, con plática diaria.

Comisiones

Mañana se reúnen las comisiones de obras y festejos del Ayuntamiento, para tratar asuntos de su competencia.

Nombramiento

Ha sido nombrado por ascenso auxiliar de letras del Instituto general y Técnico de esta capital, don José Hernández Reigón.

La política de última hora

Se hace saber que todo el que necesita consultar libros de leyes y distraerse leyendo obras literarias y científicas, ó por el contrario necesita comprar algo de lo concerniente á un escritorio bien surtido, ó que necesita hacer algún regalo de libros de cuentos é historias de viajes, postales, etc., y desea que se le imprima tarjetas, membretes, recibos, algún folleto ó obras que escriban, ó que quieran modelación impresa, de esto hay para Ayuntamiento (ahora precisamente se ha hecho un nuevo modelo para enviar las relaciones mensuales

de Pesas y medidas), con arreglo á los últimos modelos oficiales, sin ningún inconveniente, lo pueden adquirir en la Imprenta y Librería, Objetos de escritorio, dibujo y papelería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44, (frente á las Sierritas)

HECHOS Y DICHO

En un restaurant:

Un caballero se sienta delante de una mesita y consulta la lista.

Después de un rato de examen, dice:

—Mozo, toma la propina por adelantado y dime, en conciencia, qué me recomiendas para almorzar....

El mozo, bajando la voz:

—Que se vaya usted á otro restaurant.

**

En la escuela:

El profesor.—Veo que me habéis comprendido perfectamente. Ya sabéis lo que es un carnero y para que sirve la lana. Vamos á ver, Tomasito, ¿de qué están hechos tus pantalones?

Tomasito.—De un gabán viejo de papá.

ALCANCE DE MADRID

POR TELÉFONO

4'30 TARDE

La firma del Rey

Esta mañana han estado en Palacio el Presidente del Consejo y los ministros señores Merino y Calbetón.

Los ministros pusieron á la firma del Rey algunos decretos de escaso interés.

El de Gobernación presentó un Real decreto aprobando el contrato hecho por el jefe de la benemérita de Guadalajara y el conde de Romanones, sobre el arrendamiento de un edificio para casa cuartel de la Guardia civil.

Manifestación de obreros

Hoy ha recorrido las principales calles, una manifestación de obreros que solicitaban trabajo.

Una comisión subió á ver al ministro de la Gobernación, quien les dijo no podía darles trabajo por carecer de recursos, pero que les recomendaría al señor Calbetón.

Los manifestantes se trasladaron al Ayuntamiento, con pretensión de ver al Alcalde, lo que no pudieron hacer por impedirse los guardias que disolvieron la manifestación.

Después se dirigieron á la redacción de «España Nueva», donde dieron algunos vivas.

El Rey en la exposición

S. M. el Rey don Alfonso XIII estuvo esta mañana visitando la exposición canina.

Consejo aplazado

Ha sido aplazado hasta mañana el Consejo señalado para hoy.

La Lotería

En el sorteo verificado hoy, han correspondido los tres primeros premios á los siguientes números: Primero, 12.581. expendido en Valladolid y Sevilla.

Segundo, 11.541, id. en Valencia y Madrid.

Tercero, 24.530, id. en Guadalajara, Bilbao y Córdoba.

Las asociaciones.—Una real orden

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden, recordando el cumplimiento de otra de Abril de 1902, por la cual todas las asociaciones religiosas deberán solicitar de los gobernadores la oportuna autorización para constituirse, debiendo cumplir todas las preceptos legales y pagar al Estado la debida contribución las que se dediquen á la industria.

En el preámbulo de dicha Real orden, que ha sido comentadísima, se afirma que el cumplimiento de ésta es indispensable, mientras se

llega á reducir el número de las Asociaciones sujetas al poder civil.

El señor Canalejas ha manifestado, que se acordó la publicación de la Real orden indicada en el último Consejo.

Una conferencia

Después de despachar con el Rey, conferenció el señor Canalejas con el señor García Prieto, negando ambos que se ocuparan en dicha conferencia de las negociaciones con el Vaticano.

Cuadrilla de malhechores

En Tuy ha sido detenida una cuadrilla de ladrones que días atrás había asaltado la casa de un estancero, cometiendo un robo importante.

Forman el grupo de malhechores diez individuos, todos de pésimos antecedentes.

Al ser detenidos no les fué ocupado á los bandoleros el dinero robado.

Esta cuadrilla tenía aterrados á los pacíficos vecinos de las aldeas próximas á Tuy.

La solidaridad catalana

Dicen de Barcelona que se prepara un acto público en el que se pondrá de relieve el estado actual de la política catalana, haciendo referencias á la deshecha Solidaridad y trazando las orientaciones que en virtud de la lección recibida debe seguir el pueblo de Barcelona.

Las bolsas del trabajo

En Victoria proyectase inaugurar muy en breve, en el Centro Obrero, la beneficiosa institución de las Bolsas del Trabajo.

La implantación de éstas se debe en gran parte al ilustre prelado de la diócesis, don José Cadena y Eleta.

Muerte de un obrero

En una fábrica de aserrar maderas de Coruña, ha ocurrido una sensible desgracia.

Un obrero fué alcanzado por el eje del árbol de transmisión de la máquina, en forma tal, que le produjo heridas tan graves que momentos después dejaba de existir.

BOLSA

COTIZACION DE AYER

Interior.....	87'65
Amortizable al 5 por 100.....	101'40
Acciones del Banco.....	462'00
Acciones de Tabacos.....	381'50

CAMBIOS

París á la vista.....	6'90
Londres á la vista.....	00'00

GUERRA

Diario religioso

Salute del día 1.º

San Segundo.

CULTOS PARA MAÑANA

En Corpus.—De cinco y media á seis y media el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

«RIPIOS CON MORALEJA»

por JOSE RODAO

Este libro, del que se ha publicado recientemente la segunda edición, se vende al precio de 2 pesetas ejemplar, en la Administración de EL ADELANTADO y en la librería de Antonio San Martín, calle de Juan Bravo, 42 y 44.

Morrhuel-Creosolado

De CHEAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea. Con-sunción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 2, RUE VIVIERNE
y en todas las Farmacias.

Imp. de EL ADELANTADO

Imprenta

Tarjetas, circulares prospectos, esquelos, recordatorios, carteles, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la EXPOSICIÓN de retratos en el portal de la casa.

BAÑOS DE LEDESMA

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

Temporada oficial: de 1.º de Junio á 30 de Septiembre

—ABIERTOS TODO EL AÑO—

Sin rival contra el reuma, parálisis, sífilis, enfermedades de la piel, herpetismo, etc., etc.

Para más detalles, pídase prospectos á

D. Carlos Llauradó

BAÑOS DE LEDESMA
SALAMANCA

GRAN PELUQUERIA

DE

LORENZO MONEDERO

CARRETAS, 7, MADRID

FRENTE A GOBERNACIÓN

Servicio de primera 25 céntimos

El dueño de este establecimiento tiene el gusto de ofrecer á sus paisanos y al público en general, los servicios del mismo.

Esta casa no tiene sucursales

No confundirse!! Carretas, 7.—MADRID

Frente á Gobernación

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras,
tome las de **Brandreth**

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Semeolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Diarrea, Hial del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.



Acérque el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España—J. URIACH & Co., BARCELONA.

Balneario de Liérganes

No hay enfermedad ni catarro de la nariz, bronquios y pulmón que no mejore ó se cure con estas aguas; curan también el infarto del hígado y los cólicos nefríticos. Nuevas y grandes reformas. Pedid la guía.

La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL:

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

46 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia, Don Celestino Pasagali.
Plaza Mayor, número 41 planta baja.

Camisería Ana, Mersería, Paquetería y Juguetes

En este acreditado establecimiento se han recibido muchas y muy bonitas sombrillas de Sra. y niñas desde 3 pesetas una; abanicos de todas clases y precios.

Parasoles de Caballeros de todas clases y sistemas. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; es los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo, de las formas más elegantes, á cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, 65 céntimos. Corbatas, corsets, botanaduras, bastidores de bordar, maletas, castas, patacas, pitilleras, monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases.

Todos estos artículos y muchos más imposibles de enumerar, se venden en esta casa á precios sin competencia.

Exposición de juguetes dentro del establecimiento.

«El Teledano»

Plaza Mayor, 33 y 34
(Al lado del café Montañés)

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Sombrerería y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10
Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico
Todo á precios muy convenientes

JARABE RABANO YODADO

GRUMAUZ Y C^o

Recepto por los medicos en lugar del jarabe antiescorbutico y del suero de lactado de bacalao, para combatir el escorbuto, el bostezo, las erupciones de la piel en los niños, la palidez, el cansancio y debilidad, para resolver las glándulas del cuello y restaurar el apetito.

S. no. 110, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

MATIAS GUTIERREZ

MONTADOR DE MOLINOS

Calle de Santo Domingo, 42.—Segovia

Se montan toda clase de molinos, movidos por agua, vapor, caballerías y electricidad para todas las industrias. Especialidad en fábricas de harinas y molinos movidos por piedras.

Turbinas de todos sistemas y para todas las industrias, rodernos de hierro, limpias belgas, cedazos y todos cuantos artefactos sean necesarios para esta clase de obras. Piedras francesas de la Ferte y Dordonia de las mejores clases y marcas

Precios económicos y consultas gratis

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA
de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalescientes, los Típicos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no pueda soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Servicio de coches correos en la provincia

Correo de Cuéllar.—Sale de Segovia el coche á las 7:30 de la mañana, para llegar á Cuéllar á las 15:5. De Cuéllar tiene su salida á las seis, y llega á esta capital á las 14. Administración en Segovia, Cabritería, 5.

La Granja.—Sale de Segovia, desde esta Administración principal á las 7:30 de la Granja sale con dirección á Segovia á las 16.

Turégano, Cantalejo, Sepúlveda y Castillejo.—Sale de Segovia, á las 7:30, teniendo su llegada á Turégano á las 11:30; á Cantalejo á las 2:50; á Sepúlveda á las 5:45 y á Castillejo á las 10:40. De Castillejo sale á las 2:30, y de Sepúlveda á las 5, llegando á Segovia á las 14. Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.

Riáza.—Sale de Segovia el coche correo á las 7:30 llegando á La Saucedá á las 11 y á Riáza á las 5. El regreso se efectúa saliendo de Riáza á las 5 y llegando á Segovia á las 14 Administración en Segovia, Plaza Mayor, 11.

La Velilla.—Salen los viajeros para este punto en el coche correo de Riáza en La Saucedá cubren otra diligencia que sale para La Velilla á las 2, y llega á las 4.

Compagnie d' Assurances generales

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES

(FUNDADA EN PARIS EN 1819)

Capital social (completamente desembolsado), francos.....	2.000.000
Reservas efectivas, francos.....	24.665.000
Primas á cobrar, francos.....	78.621.586
Total de garantías Balance en 31 de Diciembre de 1908...	105.286.586
Siniestros pagados hasta dicha fecha, francos.....	332.452.622'05
Capitales asegurados, francos.....	19.898.184.547'00

Esta Compañía la más antigua y rica de las francesas ha cumplido con todos los requisitos que exigen en la nueva Ley de Seguros. Autorizada su inscripción en el Registro General de Seguros por Real Orden de fecha 8 de Julio de 1909.

SUBDIRECCIÓN EN SEGOVIA:

Calle de Almira, número 4, 2º (antes Romero)
José Ramón Santlago

CON LOS MOTORES "GARDNER," no temais la sequia

Tipos á gasolina y gas desde medio caballo.

Tipos á gas pobre desde tres caballos.

Riegos y faenas agrícolas é industriales

con sencillez y economía

PARA REFERENCIAS Y DETALLES DIRIGIRSE Á

ABDIA & MAÑÉ, S. en C.—Trafalgar, 11.—BARCELONA